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公益体彩 乐善助人

欢庆“全民健身日”体彩助您动出彩
今年 8月 8日是 2008年北京

奥运会举办 10周年纪念日，也是
全国第十个“全民健身日”。今年
的全民健身日以“新时代全民健身
动起来”为主题，当天主会场活动
在北京奥林匹克公园举行。

在同一主题的号召下，预计今
年“全民健身日”前后，全国开展的
全民健身活动将达到 3500场次，
参与人数将超过 9000万人次。在
这些骄人数字的背后，是中国体育
彩票对全民健身国家战略的大力
支持，是全国体彩人的不懈努力和
默默奉献。

新时代 全民健身动起来
2018“中国体育彩票”体育舞

蹈全国城市邀请赛、2018体彩杯全
国“全民健身日”活动江苏分会场、
2018年“中国体育彩票杯”南京市

“全民健身日”启动仪式、“体彩杯”
2018漯河市全民健身日、“体彩杯”
随州市第十届全民健身日启动仪

式……公益体彩的旗帜在各个全
民健身活动上高高飘扬。

在浙江，新时代全民健身动起
来——2018浙江省“体彩杯”全民
健身日全省联动活动大型展演主
会场在浙江省黄龙体育中心开幕，
浙江省体彩中心是此次活动的公
益合作伙伴。活动中，奥运冠军叶
诗文作为全民健身倡导者提出倡
议，参与活动的健身爱好者穿着印
有“公益体彩 一起上场”“健康赢
未来”字样和体彩 logo的上衣，整
齐划一、活力十足地展示了《厉害
了我的国》以及《健康赢未来》等舞
蹈。

除了丰富多彩、参与广泛的全
民健身活动，体彩公益金对健身场
地设施的贡献则是润物细无声。
近日，国家体育总局发布的《中国
群众体育发展报告（2018）》显示，
截至 2017年年底，我国体育场地
已接近 200万个，人均体育场地面

积达1.66平方米。可以说，体育彩
票公益金长期以来支持解决了群
众“去哪儿健身”的问题，这是一项
重要的民生工程，也是发展以人民
为中心的体育、建设体育强国的基
础。

新时代 公益体彩动出彩
走进新时代，在千千万万个体

育彩票购彩者的支持下，体育彩票
筹集的公益金已经成为全民健身
的重要支持力量，体育彩票已从过
去的幕后英雄逐渐走向台前，越来
越多的人真切地体会到“体彩在身
边，公益看得见”。各地“全民健身
日”活动现场，体育彩票公益元素
随处可见，体育彩票公益贡献就在
身边。无论是健身路径，还是 15
分钟健身圈；无论是多姿多彩的全
民健身活动，还是支持社会体育指
导员的培训，公益体彩在点滴之间
向社会传递着“公益体彩，乐善人
生”的品牌理念，传递着健康、进取

的品牌价值，也传递着广大购彩者
的爱心，传递着体彩公益的印记。

在重庆，中国体育彩票 2018
年“全民健身日”暨重庆市“全民
健身周”系列活动中，4名国家级社
会体育指导员、重庆市体育专家为
广大市民进行健身咨询服务、传授
健身运动知识及运动损伤的救护、
治疗和康复，还向市民发放 1000
余本健身指导书籍等，促进全民健
身与全民健康深度融合。

在江苏扬州的活动现场，扬州
市体彩中心搭建的蓝色帐篷显得
格外醒目。体彩公益金用途展架
吸引了不少市民驻足观看，大家纷
纷为体彩点赞，他们表示体育彩票
不愧为国家公益彩票，真正地做到
了公益为民。

从默默无闻到主动宣传，再到
收获群众点赞，全国体彩人用“公
益体彩，民生体彩，责任体彩，诚信
体彩”的理念指导日常工作，为建

设负责任、可信赖、健康持续发展
的国家公益彩票而持续努力。

全民健身已不是8月8日这一
天的主题，而是大家离不开的生活
方式。未来，中国体育彩票将继续
鼎力支持全民健身事业，从场地设
施到活动赛事，从国民体质监测到
科学健身指导，请跟随公益体彩的
脚步，动出健康，动出精彩！

（超锋）

书写正能量是文艺工作者的应有之责
——访电影《李学生》编剧万济江

□文/图 京九晚报全媒体首席记者 吴海良

在电影《李学生》热映之
际，近日记者采访了该影片的
编剧万济江。万济江曾任睢阳
区区志办主任，现已退休。他
年过六旬，身体健朗。寒暄过
后，他坦言自己是一个表情木
讷、性格内向、不善言谈的
人。似在提醒记者，不要为这
次采访因达不到预期的效果而
感到失望。

采访的话题自然从电影
《李学生》开始。“作为《李学
生》的编剧，您一定看过这部
影片，请问您对这部电影有什
么评价？”记者问道。

沉吟片刻，万济江说：

“这部电影拍得非常成功，本
来我写的剧本是一个很平常的
作品，经过导演、演员的二度
创作，使她达到了一个很高的
高度，把主人公的英雄形象刻
画得更加丰满动人。观影过程
中，我注意到身边的几个观众
都很激动，多次哽咽流泪。没
有到处走动的，没有提前离场
的，直到最后字幕出完，人们
才站起热烈鼓掌。这是多年来
我很少见到的观影场面，说明
大家都沉浸在电影的故事情节
中，认可这部电影。观众认
可，是我最大的心愿，我非常
满意。”

“据我所知，李学生这个
英雄人物已不是第一次被搬上
银幕，您怎么又有了写作冲
动？”记者问道。

“说起来话长，那大概是
2010年中秋节前后吧，我已离
开领导岗位，应邀到市林业局
帮忙。一天突然接到一位文友
的电话，说是北京一家文化传
媒公司的老板要见我，我就答
应了。原来，这家公司的老板
想拍一部关于李学生的电影，
目的是为河南人正名，说河南
人在北京名声不好，她作为家
乡是河南的人，气不过，就决
心用电影的形式为河南人壮壮

光。她选定了李学生，请我写
出来。李学生舍己救人的精神
一直感动着我，无奈无处发
力，既然有人提供了平台，我
怎不下力为之？”

据万济江先生介绍，为了
收集素材，找到第一手的资
料，他迈开双脚，两去李学生
打工的温州，五去李学生的家
乡中华楼村，找到李学生当年
的工友，找到李学生的亲友邻
居，实地走访，进行采访座
谈。当然，其中甘苦可想而
知。真正动笔写此剧本也就是
一星期的时间，后来又数易其
稿，反复推敲。剧本拿出来，
那位老板看后非常满意。但是
后来，这部影片筹拍因故耽
搁。但好人终有好报，时隔多
年，又有人把这一英雄人物变
成银幕形象，告慰了李学生的
在天之灵，也圆了万济江一个
沉潜多年的梦想。

当记者问起在创作过程中
是否遇到了瓶颈，如何摆正虚
构与真实的关系时，自称语言
笨拙的万济江先生却侃侃而
谈：“在采访过程中，越深
入，了解得越透彻，写起来越
顺手。”他说，下笔时，他觉
得李学生不但是个英雄人物，
还是个文学人物。他向记者解
释说，这里所说的这个“文学
人物”不是一般意义上的文学
人物，并不是虚构的。一般意
义上的文学人物是指如孙悟
空、花木兰等，他们不是一个
真实的人，是作者创造出来
的。而他说李学生是个文学人
物，是指李学生的所作所为，
不用虚构，照实写来就是一个
丰满的英雄形象。电影中所表
现的拾金不昧、火中救物等，
都和李学生小时候水中救人、
拾金不昧等神奇地对应着。

我们常讲写人物要写他如
何成长，不要一下子写成英

雄，那样不真实，不可信。可
写李学生不用煞费苦心地虚构
他的成长，因为他本身就存在
着，一步一步照实写来，就很
精彩。万济江先生认为，电影
的容纳有限，李学生的事迹应
该是一部 30 集电视连续剧的
量。艺术来源于生活，高于生
活。可是，当生活本身就比艺
术还精彩的时候，你还虚构干
什么？“当有人说我 《李学
生》写得好时，我都这样回答

‘不是我写得好，是李学生的
事迹好！’”万济江由衷地感
慨道。

记者又问到他的其他创作
及其特点，“读过您的一些作
品，感觉都和现实中的真人真
事有关”。

万济江回答，自己从事写
作 30 多年来，除戏剧外，小
说、散文、故事、寓言、评论
等，文学门类都涉猎过，而且
都小有成绩，但他最钟情也最
有成绩的并不只是编剧，还有
报告文学。因为报告文学最能
反映现实。他所创作的长篇纪
实文学 《村官榜样——李连
成》，眼下正出第二版。他
说，对于色情、暴力、玄幻、
惊悚等题材，自己写不来，也
不写。就连以前所创作的电视
连续剧 《黑色的 5.13》、电影
《你知不知道我爱你》，获奖电
影剧本《一个都不能少》《大
爱如金》《女婿》等也都是有
生活原型的，都是反映火热的
现实生活的，激励人向美向善
的，正义必然战胜邪恶的正能
量的作品。他认为书写正能量
是文艺工作者的应有之责，并
愿为此付出毕生精力。

采访结束，握手道别时，
记者诚挚地祝愿万济江将来能
创作出更多更好的反映正能量
的作品来。

万济江


